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«МЫ – ЗА ЧЕСТНЫЕ 
ФИНАНСОВЫЕ УСЛУГИ»

Ежегодно 15 марта международная общественность отмечает Все-
мирный день защиты прав потребителей. Международная Федерация 
потребительских организаций в этом году предлагает провести Всемир-
ный день защиты прав потребителей под девизом «Мы - за честные фи-
нансовые услуги» и посвятить его вопросам защиты прав потребителей 
в сфере финансовых услуг.

Выбор этой темы связан с последствиями мирового финансового 
кризиса, с одной стороны, и, с другой стороны, низким уровнем фи-
нансовой и правовой грамотности граждан - потребителей финансовых 
услуг.

КАК РАССКАЗАЛ  заместитель генерального директора ОАО 
«БЛК» по капитальному строительству Дмитрий Вадимович Заха-
ров, оборудование на оснащение цехов строящегося лесозавода 
поступает импортного производства. Немецкие фирмы поставляют 
сушильные камеры, котельное оборудование. Обновлённый лесо-
завод на импортном оборудовании будет работать полностью по 
безотходной технологии. Кора будет сжигаться в котельной, опил-
ки и кусковой материал будут перерабатываться, а всё остальное 
- сухой пиломатериал. 

Надо отметить, что ранее в котельной сжигались как кора, так 
и опилки. Если сравнивать с европейским уровнем производства, 
то у нас нерационально используются отходы. Новое производство 

будет перерабатывать опилки, как сырьё для изго-
товления топливных гранул, которые можно прода-
вать как товарную продукцию.

В связи с открытием особой экономической 
зоны на Байкале будут возводиться экологически 
чистые котельные, на которых будет исключено при-
менение угля. И один из  альтернативных вариантов 
топлива - это топливные гранулы.

Строительство лесозавода, которое ведёт 
фирма «Бурятстройснаб» из Кабанского района, в 
целом планируется завершить к сентябрю-октябрю 
нынешнего года, затем планируется запустить но-
вое производство, и к концу года выйти на проект-
ные показатели. Объём выпускаемой продукции с 
пуском нового оборудования превысит нынешний 
в 2,5 раза. Особенность состоит ещё и в том, что 
в новых цехах будет перерабатываться лес любого 
диаметра.

Кстати, смонтированная сортировочная линия 
уже обкатывается с 10 апреля, а к концу месяца она 
будет запущена в эксплуатацию.

Всё оборудование на строительную площадку 
поступает согласно графику, сушильные камеры 
уже доставлены, котельное оборудование постав-
щиками отгружено и находится в пути, из лесопиль-

ного оборудования осталось получить не-
сколько контейнеров.

Руководство Байкальской лесной компании, кроме 
коренной перестройки и модернизации производства, не 
в меньшей степени уделяет внимание и социальным во-
просам. В Ильинке содержится спортзал, отремонтиро-
вано и обустроено общежитие для проживания монтаж-
ников и рабочих.

Соответственно, и предприятие будет на современ-
ном уровне не только по технологическому оснащению, 
но и по обустройству рабочих мест. Беседуя с Дмитрием 
Вадимовичем в просторном и уютном павильоне опе-
ратора сортировочной линии, я обратил внимание на 
удобное кресло, которое не в каждом кабинете крупного 
руководителя встретишь, монитор на столе, пульт управ-
ления.

- И это ещё не всё, - пояснил мой собеседник, - на 
столе оператора будут три монитора, установлен кон-
диционер. Всеми операциями на сортировочной линии 
оператор будет управлять с помощью компьютера. Та-
кой уровень обустройства рабочего места сегодня можно 
встретить разве что у газовиков или у нефтяников. Ана-
логичные рабочие места будут оборудованы у операто-
ров всех линий.

С учётом автоматизации всех производственных про-

цессов автор этих строк не мог не поинтересоваться возможным 
сокращением рабочих.

- В связи с открытием нового производства, в нем будут задей-
ствованы высвобождаемые рабочие из старых цехов, - заверил 
Дмитрий Вадимович. - Сейчас мы проводим набор операторов, 
которые работают на монтаже оборудования и параллельно обу-
чаются. Пока подобрано шесть кандидатур, знающих компьютер, 
непьющих и желающих работать за достойную заработную плату.

Кстати, на бетоносмесительном узле, все производственные 
процессы которого осуществляются через компьютер, удалось по-
общаться с оператором, бывшим воином- афганцем  Александром 
Евгеньевичем  Бурбиным. На стройку он пришёл, можно сказать, с 
первого колышка, после сокращения на «Ростелекоме». Он в со-
вершенстве овладел компьютером, так что сложностей на новом 
месте работы не возникало. И зарплата, по признанию Бурбина, 
достойная. Сегодня на бетоносмесительном узле трудится семей-
ная династия Бурбиных: брат Алексей и сын Игорь, которые полно-
стью разделяют мнение старшего Бурбина, как по условиям труда, 
так и по оплате.

Стройка продолжается, и на карте Прибайкалья в скором вре-
мени появится, без преувеличения, первое современное, модер-
низированное предприятие.

Пётр КАЗЬМИН, фото автора. 
На снимках: оператор бетоносмесительного узла А.Е. Бур-

бин; на строительных площадках Ильинского лесозавода.

РАЗЪЯСНИТЬ СИТУАЦИЮ 
должна была встреча с представи-
телями министерства, уполномо-
ченной по правам ребенка и роди-
тельской общественностью, которая 
состоялась 5 апреля (на снимке). 
Однако, ответов на свои вопросы 
родители не получили, ясно стало 
лишь одно: по заявлению Татьяны 
Вежевич, начатое дело она доведет 
до конца. Не совсем понятно толь-
ко, дело это направлено на защиту 
детей, создание для них лучших 
условий обучения (Татьяна Веже-
вич предлагает собрать под крышей 
школы №1 всех детей районного 
центра) или на полную ликвида-
цию гимназии как образовательного 
учреждения.

Апогея ситуация достигла 12 
апреля, когда в школу, без явных 
на то оснований, прибыла проверка 

республиканского Госпожнадзора, 
инициированная Татьяной Вежевич. 
Родители в этот день снова пришли 
на встречу с представителями ре-
спубликанской службы. Они встре-
тили их на крыльце школы с прось-
бой разъяснить основания для оче-
редной проверки (основаниями для 
неё может стать: получение инфор-
мации от юрлиц о возникновении 
аварийной ситуации, возникновение 
угрозы здоровью и жизни и обраще-
ния граждан с жалобами - ФЗ  РФ от 
26.12.2008 № 294 -ФЗ). Однако вра-
зумительного ответа родители так и 
не услышали.    

Так или иначе ситуация, сло-
жившаяся сегодня вокруг Турунта-
евской гимназии, продолжает нака-
ляться. Родители и ученики твердо 
стоят на своем – не покидать род-
ную школу ни при каких обстоятель-

ствах. Уполномоченная по правам 
ребёнка Татьяна Вежевич настаи-
вает на невозможности нахождения 
детей в приспособленном здании. 
Единственным условием сохра-
нения гимназии – это выполнение 
всех требований, однако, для этого, 
по её словам, необходимо минимум 
расширить коридоры до 6 метров, 
максимум расширить классы, чего, 
естественно, в сегодняшней ситуа-
ции гимназия сделать не может.   В 
любом случае, в соответствии с за-
конодательством последнее слово 
останется за руководством райо-
на. Более подробный материал с 
разъяснением официальных лиц о 
складывающейся ситуации читайте 
в следующем номере «Прибайкаль-
ца».

Олег ДАНИЛОВ. 

Решается судьба 
гимназии 

ПРОТИВОСТОЯНИЕ между роди-
телями учеников Турунтаевской гим-
назии и уполномоченной по правам 
ребёнка в РБ Татьяной Вежевич неу-
клонно нарастает. После очередного 
визита в школу  8 февраля, когда упол-
номоченная представила гимназию не 
в лучшем свете, проверки плановые 
и внеплановые увеличились вдвое. 
24 марта - проверка республиканской 
Госинспекции по труду, 30 марта - ре-
спубликанская проверка по Ростехнад-
зору, 5 апреля - комиссия Комитета по 
лицензионному надзору и контролю с 
проверкой образовательной деятель-
ности, 5-6 апреля - проверка Комитета 
по надзору и контролю по условиям 
образовательного процесса, 12 апреля 
- республиканская проверка по Госпож-
надзору, в ближайшее время - провер-
ка минобразования по всеобучу. Еще 
ранее, перед началом учебного года 

- лицензионная проверка, в сентябре 
- проверка по осмотру здания и терри-
тории школы, в октябре - повторная 
проверка по осмотру здания. Такая си-
туация, естественно, не устраивает ни 
родителей, ни учителей, ни учеников. 
Образовательный процесс в школе от 
этого только страдает: дети в замеша-
тельстве, для многих это серьезный 
стресс. К
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29 марта в администрации МО «Прибайкальский район» под председа-
тельством заместителя главы районной администрации по экономическим 
вопросам Смолина В.В. в рамках координационного совета проведен «кру-

глый стол» с представителями филиалов банков и страховых компаний, предостав-
ляющих финансовые услуги на территории Прибайкальского района. На заседании 
присутствовали: Седунова Л.М. - управляющая филиала «Росбанка»; Помулева 
О.В. – управляющая «Россельхозбанка», Смирнова Е.Л. - заместитель начальни-
ка ТО Управления Роспотребнадзора в Баргузинском районе по Прибайкальскому 
району; Гулгенова В.Ц. - специалист-эксперт ТО Управления Роспотребнадзора по 
РБ в Баргузинском районе, Головин В.И. - глава МО СП «Турунтаевское», Петров 
B.C. - начальник МУП «Коммунальщик», Соболева В.А. - главный специалист эко-
номического отдела районной администрации.

Были обсуждены вопросы, касающиеся предоставления кредитов банками, вы-
явленных нарушениях при заключении договоров с заемщиками в части взимания 
комиссии за услуги по выдаче кредита, размере процентной ставки за пользование 
кредитом и другие.

Многие потребители сталкиваются с проблемами, связанными с оплатой полу-
ченных потребительских кредитов. Прежде всего, это связано с необходимостью 
уплаты фиксированных сумм за открытие и ведение ссудных счетов, которые в зна-
чительной мере превышают планируемые расходы по оплате кредитов.

До последнего времени существовала неопределенность в вопросах потреби-
тельского кредитования относительно навязывания кредитными организациями до-
полнительных возмездных услуг по открытию и ведению ссудного счета, включения 
в договор условий о страховании. Сфера финансовых услуг переполнена различ-
ными выгодными предложениями, но существует проблема дефицита доступной, 
достоверной и понятной информации для потребителей.

По итогам заседания все присутствующие пришли к единому мнению о необ-
ходимости предоставления полной достоверной информации по соблюдению за-
конодательства о защите прав потребителей в сфере потребительского кредито-
вания, об оказании правовой помощи при обращении в суды для восстановления 
нарушенных прав. 

По вопросам предоставления финансовых услуг банками обращайтесь по 
телефонам: 8(30131)42-9-90 - с. Баргузин, ул. Бр. Козулиных, 69, к специалисту-
эксперту Гулгеновой В.Ц.; 51-2-88 - администрация МО «Прибайкальский рай-
он»; 51-1-79 - ТО Роспотребнадзора в Баргузинском районе, с. Турунтаево.

В. СОБОЛЕВА, главный специалист 
экономического отдела районной администрации, 

В. ГУЛГЕНОВА, специалист-эксперт ТО Управления 
Роспотребнадзора по РБ в Баргузинском районе.
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В октябре прошлого года, когда ваш корре-
спондент побывал на стройплощадке Ильин-
ского лесозавода, только заливался фундамент 
будущих цехов. Сегодня уже идёт монтаж по-
ступающего на стройплощадку оборудования. И 
лишь потом начнут возводиться стены и кровля 
цехов. Такая общепринятая практика вызвана 
тем, что лесоперерабатывающее оборудование 
громоздкое, и монтаж его осуществляется с по-
мощью кранов, что в закрытом помещении де-
лать практически невозможно.


